



PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación Argentina...

RESUELVE

Solicitar al Poder Ejecutivo Nacional que, a través del Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto, exprese su más enérgico repudio al despliegue de militares de Kosovo en Islas Malvinas y formalice de manera urgente el reclamo Argentino sobre esta cuestión ante los Organismos Internacionales.

Dr. Jorge Neri Araujo Hernández
Diputado de la Nación

Santiago Cafiero

Andrea Freites

Gustavo Carlo Miguel González

Roxana Monzon

Ariel Rauschenberger

Carlos Daniel Castagneto

Nancy Sand

Monica Litza

Ana Maria Ianni

Eugenia Alianiello

Hilda Aguirre

Victoria Tolosa Paz

Lorena Pokoik

Blanca Inés Osuna

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente

Según una reciente nota de la Agencia MercoPress¹, “la Asamblea Legislativa de la República de Kosovo aprobó un proyecto de ley que ratifica un acuerdo entre el Reino Unido y Kosovo sobre cuestiones de defensa relacionadas con las Islas Malvinas. **El acuerdo se refiere a la Fuerza de Seguridad de Kosovo, KSF, y al acceso para formar parte de la compañía de infantería Roulemant del Reino Unido con operaciones en las Malvinas**” (Mercopress, 28/04/2025).

De esta manera **Gran Bretaña profundiza presencia militar en Malvinas con tropas de Kosovo**. El Reino Unido ha dado un paso significativo para reforzar su despliegue militar en las Islas Malvinas al asegurar la incorporación de efectivos de la Fuerza de Seguridad de Kosovo (KSF), una decisión que Argentina debe reclamar al tratarse de una nueva provocación unilateral en el territorio cuya soberanía reclama. La medida fue confirmada tras la ratificación de un acuerdo bilateral del año 2022 por parte de la Asamblea Legislativa de la (proclamada) República de Kosovo que representa en principio el involucramiento directo en el conflicto de soberanía argentino – británico sobre Malvinas.

Según declaraciones del primer ministro kosovar, Albin Kurti, la misión tendrá una duración inicial de hasta tres años, con posibilidad de prórroga según acuerdo entre las partes, y los gastos asociados serán cubiertos por el presupuesto de Kosovo (Buenos Aires, 30/04/2025, Total News Agency-TNA).

El pacto aprobado por unanimidad en Pristina con 85 votos a favor, podría ser considerado como el involucramiento directo de un tercer estado en la disputa de soberanía que la Argentina mantiene con el Reino Unido por el archipiélago del Atlántico Sur. Hasta marzo de 2025, 103 Estados miembros de las Naciones Unidas han reconocido a la República de Kosovo como un estado independiente. También lo han hecho otros cuatro estados o entidades soberanas que no son miembros de la ONU². No obstante, es necesario recordar también que la República Argentina no reconoce a Kosovo como Estado, posición que se sustenta en la Resolución 1244 de la ONU de 1999 que establece que la solución a la situación en Kosovo debe ser el resultado de un acuerdo negociado y mutuamente aceptado por las partes involucradas. Además, la mencionada Resolución incluye, entre otras cuestiones, el despliegue en Kosovo de presencias internacionales eficaces, una civil y otra de seguridad, respaldadas y aprobadas por las Naciones Unidas, capaces de garantizar el logro de los objetivos comunes.

La llegada de personal militar de una tercera nación a las Islas Malvinas se suma al constante recambio y fortalecimiento de las fuerzas británicas en el territorio.

¹ MercoPress es una agencia de noticias independiente fundada en 1993 que se enfoca en entregar noticias relacionadas con el bloque comercial y político del Mercosur y sus países miembros, cubriendo un área de influencia que incluye América del Sur, el Atlántico Sur y territorios insulares.

² Hasta marzo de 2020, 12 Estados miembros de la ONU habían retirado el reconocimiento de la República de Kosovo.

Recientemente, el Regimiento Real de Fusileros Gurkhas (2RGR) fue relevado por la Compañía A del Tercer Batallón del Regimiento de Paracaidistas (3 PARA) como unidad de infantería de relevo en el Complejo Monte Agradable (Mount Pleasant).

Recordemos que las fuerzas británicas han formado parte de la Fuerza de Kosovo (KFOR) liderada por la OTAN desde 1999, contribuyendo a la paz y la estabilidad. Han proporcionado entrenamiento y apoyo a la Fuerza de Seguridad de Kosovo (KSF), que se ha ido transformando gradualmente en un ejército de 5.000 efectivos. Por tal razón, esta decisión se enmarca en la estrecha relación de defensa entre Londres y Pristina, una cooperación que se remonta a la intervención de la OTAN en 1999 y que ya había generado un acuerdo similar para el despliegue de tropas en septiembre de 2022. No obstante, el acuerdo para formar parte de la compañía de infantería Roulemant del Reino Unido con operaciones en las Malvinas, por parte de esta nación balcánica (con una vinculación prácticamente nula con el Atlántico sur), debe ser analizado como parte de la agresión de una potencia contraria a la soberanía argentina en las Islas.

La Republica de Kosovo, en su búsqueda de reconocimiento internacional y por su interés en formar parte de la Unión Europea y de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), deriva en su involucramiento directo en el conflicto. En tal sentido, el Ministro de Defensa kosovar, Armend Mehaj, destacó que **el acuerdo “allanará el camino” para esta adscripción.**

Pero el involucramiento de la Republica de Kosovo en el tema Malvinas no es nuevo. Como dijimos, el origen de la presencia de Kosovo en Malvinas se remonta al acuerdo firmado entre el Ministerio de Defensa del Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte y el Ministerio de Defensa, en representación de la República de Kosovo. En ese contexto, el 22 de noviembre de 2022, los representantes de la Asamblea kosovar aprobaron el proyecto para que un contingente de las Fuerzas de Seguridad fuera enviado en una operación de “apoyo a la paz” en las Islas Malvinas, en una labor que podría durar tres años, con posibilidades de que tuviera una extensión posterior. Asimismo, se resolvió que los soldados serían entrenados por la Compañía de Infantería Roulement, perteneciente a la antigua Guardia Coldstream, que hace aproximadamente un año tuvo una capacitación, en cooperación con la Fuerza de Defensa de las Islas, para la renovación de la defensa antiaérea que reemplazó al anterior sistema antimisilístico Rapier por el moderno Sky Sabre.

En el año 2023, más precisamente el 13 de enero, siete soldados del ejército de Kosovo arribaron a las Islas Malvinas, y fueron enviados a la base militar Mount Pleasant, construida por la OTAN en 1985. Tiempo después, el Secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur, Guillermo Carmona, calificó como *“una injustificada demostración de fuerza y un deliberado apartamiento de los llamamientos de numerosas resoluciones de la Asamblea General de las Naciones Unidas”* el acuerdo alcanzado por el Reino Unido para incorporar personal militar de Kosovo en las Islas Malvinas. Por el hecho, la Cancillería convocó a la Embajadora británica en Buenos Aires, Kirsty Hayes, para formalizar el rechazo al operativo militar. Por su parte, el 18 de abril de 2023, el excanciller Argentino Santiago Cafiero, denunció el despliegue de militares de Kosovo en Islas Malvinas. En tal sentido, la acción mereció el repudio de la Cancillería argentina al considerar que, entre otros motivos, dicha presencia constituía “una injustificada demostración de fuerza” por parte del Reino Unido.



El 28 de abril de ese mismo año, en el marco de la reunión semestral del Consejo de Seguridad sobre la Misión de Administración Provisional de las Naciones Unidas en Kosovo, varias delegaciones manifestaron su preocupación por el despliegue de las denominadas “Fuerzas de Seguridad de Kosovo” en las Islas Malvinas. El asunto fue evocado al inicio de la reunión por el Ministro de Relaciones Exteriores de Serbia, Ivica Dačić, quien expresó su preocupación por la implementación del acuerdo sobre la incorporación de miembros de las denominadas “Fuerzas de Seguridad de Kosovo” a las fuerzas armadas del Reino Unido en las Islas Malvinas. Al respecto, señaló que dicha iniciativa contradecía no sólo la resolución 1244 (1999) del Consejo de Seguridad (sobre la cuestión de Kosovo) sino también las resoluciones pertinentes de la Asamblea General relativas a la solución pacífica de la disputa sobre las Islas Malvinas.

Por otra parte, lo que hay que tener en cuenta es que, en el actual contexto del conflicto en Ucrania, se están produciendo distintos reajustes a nivel internacional, con implicaciones y consecuencias cada vez más evidentes para los países latinoamericanos. Para el Reino Unido de la Gran Bretaña, el actual conflicto contra Rusia se ha convertido en una nueva oportunidad para tener mayor presencia en territorios que podrían convertirse en nuevos escenarios de disputa, como es el caso de los Balcanes. Simultáneamente, Londres aprovecha para resguardar sus posiciones en el Atlántico Sur frente a futuros efectos y consecuencias de los acontecimientos suscitados en Ucrania y que podrían llegar a tener un impacto global.

La nueva presencia de tropas de Kosovo en Malvinas debe ser interpretada no sólo como un desafío y una demostración de fuerza colonialista sin justificación alguna, sino también en términos de un peligroso intento por involucrar a Argentina, y a toda América Latina, dentro del conflicto entre Ucrania y Rusia.

Por todo lo expuesto, solicito el acompañamiento de mis pares para la aprobación de este Proyecto de Resolución.

Dr. Jorge Neri Araujo Hernández
Diputado de la Nación

Santiago Cafiero
Andrea Freites
Gustavo Carlo Miguel González
Roxana Monzon
Ariel Rauschenberger
Carlos Daniel Castagneto
Nancy Sand
Monica Litza
Ana Maria Ianni
Eugenia Alianiello
Hilda Aguirre
Victoria Tolosa Paz
Lorena Pokoik
Blanca Inés Osuna